
ФОНЕТИКА.



Aa [ei]    Bb [bi:]   Cc [si:]   Dd [di:]  Ee [i:] 

Ff [ef]    Gg [dзi:]  Hh [eitƒ]  Ii [ai]   Jj [dзei] 

Kk [kei]  Ll [el]    Mm [em]  Nn [en]  Oo [əu]  

Pp [pi:]  Qq [kju:]  Rr [a:]   Ss [es]  Tt [ti:] 

Uu [ju:] Vv [vi:]    Ww [dΛblju:]   Xx [eks] 

Yy [wai]  Zz [zed].  





Звуки английского языка.
Гласные: [i], [i:], [e], [ə]=[з:], [ə:], 
[æ], [α:], [o], [o:], [Λ], [u], [u:], [ai], 
[ei], [ou]=[əu], [oi], [iə], [eə], [uə], 
[au].
Согласные: [p], [b], [m], [f], [v], 
[t],[d], [n], [s], [z], [θ], [ð],[ ], [з], [t ], 
[dз], [l], [r], [j], [q], [k], [ŋ], [h], [w].



4 ТИПА СЛОГА
В английском языке принято различать 4 типа 

слога: 

1. Открытый слог заканчивается 
гласной. 

В английском языке условно считают 
открытым слог, за которым следует 
согласная + непроизносимое 
конечное 'е'. 
Гласные в этом слоге произносятся так 
же, как они называются в алфавите. 



2. Закрытый слог заканчивается 
согласной. В этом типе слога гласные 
передают краткие звуки. 



3. Третий тип слога — это слог, в 
котором за гласной следует буква 'r' (в 
конце слога) или 'r' + согласная. В этом 
слоге все гласные передают долгие 
звуки. 



� 4. Четвертый тип слога — это слог, 
в котором за гласной следует 
сочетание 'r' + гласная. В этом 
слоге все гласные передают долгие 
и сложные звуки.



Правила чтения гласных 
букв в английском языке



ОСОБЕННОСТИ ПРОИЗНЕСЕНИЯ ГЛАСНЫХ. 

1. Если слово состоит из двух 
или более слогов, а именно 
имеет в своем составе две или 
более гласных, то буква e на 
конце слова не произносится. 
например: die, mate, bottle.



2. Если слово состоит из одного 
слога и оканчивается на букву e, 
которая в этом случае будет являться 
единственной гласной, то 
буква е произносится как в алфавите 
[i:]. Например: me, he, she.



3. Если слово состоит из одного, двух 
и более слогов и оканчивается на ee, 
то это сочетание всегда стоит под 
ударением и произносится как [i:]. 
Например: fee, employee, see.



�Правило открытого и закрытого 
слогов влияет на произнесение 
гласных в английском языке. 



Ударный слог называется открытым, если 
он оканчивается на гласную, после 
которой не следует согласная, 
Например, me, tea, play 
или 
оканчивается на согласную, после 
которой следует гласная, как в 
словах place, truly, precise.



4. В открытом слоге ударные 
гласные a, e, u, i, o произносятся 
следующим образом:

a [ei] - place, may, play, take
e [i:] - fee, me, tea, meter
u [u:] - true, truly, plume
u [ju:] - pure, fuel, due
i [ai] - tie, nice, tiny
o [əu] - bone, toe, go 



Ударный слог называется закрытым, если он 
оканчивается на согласную, за которой не 
следует гласная. Например: 
pot, tip, pattern, doctor, but, sector. 

Все эти слова имеют закрытый слог, то есть 
слог, который оканчивается на согласную, 
как в словах: pot, tip, but; или за которой 
следует другая согласная, как в 
словах: pattern, doctor, sector. 



5. В закрытом слоге ударные 
гласные a, e, u, i, o произносятся 
следующим образом:

a [æ] - bag, pattern, flag, exam
e [e] - bed, message, met, pretend
u [Λ] - but, must, button, disgust
i [i] - insist, pin, tip, pistol 
o [ɔ] -  prolong, box, lock 



ИЗ ПРАВИЛ ОТКРЫТОГО И ЗАКРЫТОГО СЛОГА ЕСТЬ МНОГО 
ИСКЛЮЧЕНИЙ. 

6. Гласная a перед согласной s, после которой 
следует другая согласная читается 
[a:]: pass, master, past. 
7. Гласная a перед согласной th произносится 
как [a:]: father, path, rather. 
8. Гласная a перед согласной w в закрытом 
слоге произносится как [ɔ] или 
[ɔ:]: want, was, wander. 
9. Гласная a перед l + согласная произносится 
как [ɔ:]: walk, also, false. 



10. В закрытом слоге гласные a, i, y перед 
сочетанием согласной + le произносятся 
как в открытом 
слоге: title, maple, cycle, table, idle.
11. Гласная o перед 
согласными m, n, th, v произносится как 
[Λ]: front, some, dove, brother, glove, 
won, mother, come.



12. Гласная o в словах 
типа host, most, post произносится, 
как в открытом слоге [əu]. 
13. Есть также единичные исключения 
как например слова: put, pull, push, 
где в закрытом слоге гласная u 
произносится как [u], или слово give, 
где в открытом слоге 
буква i произносится так же, как в 
закрытом.



14. Ударная гласная y в открытом слоге 
произносится как [ai]: sky, fly, type. 
15. Безударная y в конце многосложного 
слова произносится как 
[i]: happy, truly, ferry. 
16. В закрытом слоге под 
ударением y произносится как 
[i]: myth, rhythm, system.



Правила чтения 
согласных букв в 
английском языке



ОСОБЕННОСТИ ПРОИЗНЕСЕНИЯ НЕКОТОРЫХ БУКВ В 
НАЧАЛЕ СЛОВА.

В начале слова не произносится 
буква w, если за ней 
следует r: wrong, write, wrist.
В начале слова не произносится 
буквы g и k, если за ними 
следует n: knight, knot, gnat, 
gnaw.



Если в начале слова стоит сочетание wh, 
то буква h в этом сочетании не 
произносится: what, where, white.
Однако, если после 
сочетания wh следует гласная о, то не 
произносится буква w, а 
не h: who, whose, whole. 



Особенности произнесения некоторых 
букв в середине слова.

В середине слова 
сочетание ng произносится как 
[ŋg]: angry, finger, singer. 



Особенности произнесения некоторых 
буквосочетаний в конце слова

В конце слова безударные буквосочетания er, re, or, в 
отличие от ударных, произносится как 
[ə]: mother, driver, doctor, anchor, centre.
В конце слова безударное буквосочетание our, в 
отличие от ударного, произносится как 
[ə]: parlour, colour, favour.
В конце слова безударное буквосочетание ous, в 
отличие от ударного, произносится как 
[əs]: famous, prescious, anxious. 



Окончание sion произносится как [ʃn] после 
предшествующей 
согласной: pension, tension, passion, или как [ʒn] 
после предшествующей 
гласной: vision, decision, intrusion.
В конце слова безударные 
сочетания ay, ey произносятся как 
[i]: Monday, yesterday, money.
В конце слова сочетание que произносится как [k] в 
отличие от начала и середины 
слова: cheque, unigue, brisque.



Особенности произнесения некоторых букв в 
комбинации с другими буквами. 

Буква c произносится как [s], если она стоит 
перед буквами e, i, или y: 
cycle, cell, piece, circus, precise, cynic. 
Во всех остальных случаях 
буква c произносится как 
[k]: cat, cut, pack, back, clock.
Буква g произносится как [dʒ], если она стоит 
перед буквами e, i, 
или y: college, germ, giant, Gipsy, gym, 
prodigy. 



Во всех остальных случаях 
буква g произносится как 
[g]: guest, game, flag, magnetism, saga, 
plug.
Однако из этого правила есть целый ряд 
исключений, где невзирая на комбинацию с 
указанными выше буквами, 
буква g произносится как 
[g]:give, girl, bagger, finger и другие.



Буквы
Тип 
чтения

a e
 
i o u y

Открытый 
слог

[ei]
cake

[i:]
be

[ai]
nice

[ou]
go

[ju:]
tune

[ai]
my

Закрытый 
слог

[æ]
man

[e]
men

[i]
film

[o]
not

[Λ]
bus

[i]
myth

Гласный+r
Гл+r+сог

[α:]
car

[ə:]
her

[з:]
first

[o:]
fork

[з:]
curl

[з:]
Byrd

Гл+r+гл
[eə]

parents
[iə]
here

[aiə]
fire

[o:]
more

[juə]
during

[aiə]
tyre

Правила чтения.
Четыре типа чтения ударных гласных.



Чтение некоторых сочетаний букв.
 В английском языке один и тот же звук имеет несколько 

способов буквенного выражения:
[i:]        ea (meat, sea); ee (see, tree); ei (receive, conceive); 
ie (chief, field);
[α:]       alm (calm, palm); alf (half, calf); ant (plant); ass 

(class, pass); ear  (heart);
[o:]       all (call, tall); au (autumn); aught (daughter); aw 

(saw, draw); 
            ought (brought); or (horse, door);
[u:]       oo (too, moon); ou (group, soup);
[ə:]=[з:] ear (earn, learn); er (her); ir (dirty, skirt)



ЧТЕНИЕ НЕКОТОРЫХ СОЧЕТАНИЙ БУКВ 
(ПРОДОЛЖЕНИЕ)

[Λ]       ou (trouble); oo (blood);
[au]      ou (out, round); ow (down, now);
[əu]      oa (boat, road); ow (know, slow); oll, old 

(roll, cold);
[oi]       oi (boil, oil); oy (boy, toy);
[αi]       igh (right, sight); ing (sing); ild (child, 

mild); ind (blind, kind);



ЧТЕНИЕ НЕКОТОРЫХ СОЧЕТАНИЙ БУКВ 
(ОКОНЧАНИЕ)

[ei]       ai (rain, plain); ay (day, way); ey (grey, 
they); eigh (eight);

[iə]       ere (here); ear (ear);
[eə]      are (care), ere (where);
[uə]      oor (poor); our (tour).



Чтение согласных букв.

c [s]     (перед e, y, i) icy, nice, pencil;
с [k]    (перед a, o, u, всеми согласными и в 

конце слова) cat, cup, black, 
            economic;
g [g]    (перед a, o, u, всеми согласными и в 

конце слова) game, green, big;
g [dз]   (перед e, y, i) generation, gin, gym.
wrinkle.



ЧТЕНИЕ СОЧЕТАНИЙ СОГЛАСНЫХ БУКВ.

ch [t ]   chess, branch;
ck [k]   (после кратких гласных) black, luck;
sh [  ]     she, shine, brush;
tch [t  ]    (после кратких гласных) match, catch;
th [ð]   (в начале служебных слов, местоимений, 

между гласными) the, 
             this, there, weather;
th [θ]   (в начале знаменательных слов и в конце 

слова) theatre, thin, 
             myth;



qu [kw]  (перед гласными) quality, 
queen, question;

ph [f]   phone, phrase, photograph;
kn [n]  knife, knock;
ng [ŋ]  (в конце слова) long, king;
nk [ŋk] think, thank;
wh [w] (в начале слова перед 

гласными, кроме о) where, white;
wh [h]  (перед буквой о) who, whose
wr [r]   (в начале слова перед 

гласными) write,


